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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
18 июня Ветер юго-западный,  

3-8 м/сек., с усилением
до 10-15 м/сек., дожди,
возможны грозы.

19 июня Ветер юго-восточный, 
3-8 м/сек., с усилением
до 16 м/сек., дожди,
возможны грозы.

Ветер западный,
3-8 м/сек., с усилением до

9-14 м/сек., местами туман. 
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Дорога уходит в лето
ИНФРАСТРУКТУРА

Не разнимая рук ЕГЭ: достаточно хороший
В понедельник, 15 июня, более шести тысяч выпускни-

ков в крае сдавали Единый госэкзамен по информатике 
и ИКТ, а также биологии и истории.

Историю выбрали около трех тысяч человек, биологию 
– более 2,3 тысячи школьников, и еще порядка 800 детей 
сдавали информатику. Школьники, не присутствовавшие 
на этих экзаменах по уважительной причине, смогут сдать 
их в резервный день - 25 июня. Как сообщает Рособрнадзор, 
ЕГЭ прошел без сбоев и утечек контрольно-измерительных 
материалов в Интернет. А глава Минобрнауки РФ Дмитрий 
Ливанов оценил уровень проведения экзаменов и их резуль-
таты в этом году как «достаточно хорошие»: нарушений было 
меньше, чем в прошлом году, утечек КИМов не произошло, 
а видеонаблюдение обеспечило справедливое оценивание 
участников экзамена, считает министр.

17 и 18 июня пройдет ЕГЭ по иностранным языкам: вы-
пускники будут сдавать раздел «Говорение», письменная 
часть прошла 11 июня.

Любовь КАРПОВА

Барнаул, у нас проблемы!
С 17 июня в 11 районах и трех городах Алтайского 

края могут возникать проблемы с приемом аналогового 
телесигнала.

Проблемы с приемом телепередач могут возникнуть у 
жителей Бурлинского, Волчихинского, Змеиногорского, 
Ключевского, Локтевского, Михайловского, Немецкого на-
ционального, Табунского, Третьяковского, Угловского, Ча-
рышского районов, Рубцовска, Славгорода и Ярового. В июне 
в приграничной зоне западной части Алтайского края для 
защиты цифрового сигнала от помех произойдет перена-
стройка части аналоговых передатчиков на другую частоту 
или понижение мощности работы передатчиков.

Это связано с выполнением соглашения «Женева-06» 
Международного союза электросвязи с Россией. Согласно 
документу все страны, входящие в союз, должны перевести 
телевизионное вещание в цифровой формат и отказаться от 
аналогового формата распространения сигнала. Междуна-
родные обязательства Россия в соответствии с подписанным 
соглашением «Женева-06» должна выполнить до 17 июня.

«При отсутствии вещания некоторых аналоговых кана-
лов телезрителям потребуется перенастроить свои телеви-
зионные приемники: произвести автоматический поиск 
каналов для возобновления просмотра программ», – сооб-
щают в управлении информационных технологий и связи 
Алтайского края.

В регионе работает центр консультационной поддержки 
населения по вопросам телевизионного вещания. Его теле-
фон (3852) 22-66-11.

Месяц благих деяний,
единства и прощения

Священный мусульманский месяц Рамазан в 2015 году 
начинается с вечера 17 июня с закатом солнца.

«Человек возвышается перед Аллахом благодаря своим бла-
гим поступкам, и Рамазан – период таких деяний», – считают 
мусульмане Алтая вместе с единоверцами из других стран. 
Во всех мечетях будут организованы благотворительные 
акции, социальные проекты, поскольку Рамазан – месяц 
благих деяний, единства и прощения. Особое внимание бу-
дет уделено престарелым и сиротам, протянут руку помощи 
пострадавшим от стихийных бедствий.

Рамазан, или Рамадан, – месяц обязательного для мусуль-
ман поста, в течение его правоверные мусульмане в дневное 
время отказываются от приема пищи, питья. Пост начинается 
с рассвета – после утренней молитвы и заканчивается после 
захода солнца, он продлится 29 дней.

Олег АНТОНОВ

НОВОСТИ

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

«Алтайская правда» по-
бывала на фестивале 
традиционной куль-
туры «День России на 
«Бирюзовой Катуни», 
который в этом году в 
нашем регионе прошел в 
статусе всероссийского. 
Такое повышение он по-
лучил благодаря росту 
популярности и числа 
участников, экспертов, 
почетных гостей.Х   

В такие дни жалеешь, что 
ученые не умеют клониро-
вать людей. Больше всего 
корреспонденту «АП» не 
хватало себя второй и даже 
третьей, чтобы побывать на 
всех площадках «Дня России».

Праздником единства и 
дружбы народов назвал заме-
ститель губернатора Алтай-
ского края Виталий Снесарь 
«День России на «Бирюзовой 
Катуни»:

– Мы демонстрируем еди-
нение религиозных конфес-
сий и народов, людей разных 
традиций и характеров, кото-
рые вот уже многие века оли-
цетворяют Россию. Именно 
это единение, это сплочение 
позволяет нам преодолевать 
сложные исторические мо-
менты. С каждым годом оно 
становится все актуальнее. 
У нас есть проблемы, но нет 
ситуаций, которые были бы 
слишком остры, чтобы стать 
непреодолимыми. И мы здесь 
для того, чтобы сказать: вместе 
мы преодолеем любые труд-
ности и никто не сможет нас 
поколебать в том движении 
вперед, которое мы сегодня 
олицетворяем.

В своем приветствии участ-
никам фестиваля министр 
культуры России Владимир 
Мединский подчеркнул: 
«Подобные мероприятия, 
несомненно, способствуют 
созданию общего этнокуль-

турного пространства. Место 
для фестиваля также выбра-
но не случайно – многонаци-
ональный, богатый природой 
и духовно Алтайский край».

Накануне открытия фести-
валя мастер-класс для участни-
ков провел один из ведущих 
фольклористов России, режис-
сер Вячеслав Асанов. Хорово-
дный фестивальный зачин 
церемонии торжественного 
открытия получился эффек-
тным, хорошо вписавшимся 
в природную оправу изумруд-
ных гор «Бирюзовой Катуни». 
Оказалось, хоровод – это не 
движения по кругу под пес-
нопения, знакомые с детства 
каждому, кто живет в России. 
Круговая композиция «Хожде-
ние за солнцем» лишь основа, 
на которой плетется сложная 
вязь обрядового танца – цепоч-
ки сходящиеся, перестраива-
ющиеся, орнаментальные, 
многокружные. И все это не 
разнимая рук, двести душ как 
одна, стар и млад, артисты и 
гости, приехавшие в этот 
день на «Бирюзовую Катунь». 
Вячеслав преподавал когда-то 
в АлтГАКИ, режиссировал ре-
гиональный фольклорный 

фестиваль «Древо», а сейчас, 
когда он трансформировался 
в «День России на «Бирюзовой 
Катуни», помогает с постанов-
кой обрядовых элементов 
праздника.

В программу фестиваля 
вошли показ коллекций эт-
нических костюмов жителей 
Алтайского края, выставка-яр-
марка «Живое ремесло масте-
ров Сибири», мастер-классы и 
экспозиционные площадки. 
А режиссер гала-концерта по-
бедителей фестиваля Сергей 
Старостин объяснил, почему 
он разделил его на три блока 
– «Мир», «Война» и «Победа»:

– Такую подачу подсказал 
знаменательный год 70-летия 
Победы.

Война нашла свое отраже-
ние в традиционной культу-
ре,  мы не выдумали. Народ 
прошел через это и вышел 
победителем.А .К  

12 июня на ТРК «Бирюзо-
вая Катунь» прошел «круглый 
стол» «Деятельность СМИ как 
фактор гармонизации меж-

национальных отношений 
в России». Послушать, как 
жизнь региона, ставшего 
родным для представителей 
более 90 этносов и 130 наций 
и национальностей, освеща-
ют журналисты, приехали 
участники форума «АТР». На 
Алтае сложилась позитивная 
модель этножурналистики 
– пространство без границ, 
куда хорошо вписываются 
темы политики, экономики, 
медицины, культуры, спорта. 
О своем опыте подачи таких 

материалов рассказали спике-
ры – начальник управления 
Алтайского края по печати 
и информации Максим Гера-
симюк, председатель Союза 
журналистов Алтайского края 
Раиса Голованева, шеф-ре-
дактор газеты «Алтайская 
правда» Олег Купчинский,  
журналисты региональных 
изданий.

Информация с четкими 
этническими маркерами сей-
час вызывает особый интерес 
аудитории, но и здесь не без 
проблем. Эксперт «круглого 
стола», заместитель предсе-
дателя совета Ассамблеи на-
родов России, ответственный 
секретарь Российского клуба 
национальностей при Обще-
ственной палате РФ Андрей 
Худолеев сообщил о данных 
мониторинга, проведенного 

активистами клуба. По его 
мнению, сейчас в региональ-
ных и федеральных СМИ на-
блюдается крен публикаций 
в событийную сторону, когда 
инфоповодом становятся кон-
фликты на этнической почве:

– Если в «Яндекс» забить 
тег «национальная полити-
ка», первой выпадет строка 
из «Википедии», второй – 
страница с терминами из 
какого-то учебника. Если 
публикации о мероприяти-
ях диаспор мы еще видим, 
то о самой теме межнацио-
нальных отношений в России 
пишут мало, на мирном фоне 
число публикаций снизилось 
в восемь раз. Информацион-
ная волна идет в основном по 
необходимости. 

(Окончание на 4 стр.)

Сразу 20 километров 
трассы и мост через 
реку Чемровку ремон-
тируются на Чуйском 
тракте.Ч   

Поясню. Идет обновле-
ние двух участков (по 10 
км каждый) федеральной 
дороги Р-256 Новосибирск 
– Барнаул – Горно-Алтайск 
– граница с Монголией. В 
старом обозначении это 
всем известная М-52. Но в 
связи с новыми российски-
ми стандартами нумерация 
поменялась. Впрочем, ста-

рое обозначение тоже до-
пустимо до 2017 года.

Непосредственные ме-
роприятия развернулись 
примерно на границе Тро-
ицкого и Зонального рай-
онов. Процесс несколько 
тормозит дождливая по-
года. Дорожники, правда, 
совсем без дела не сидят. 
Выполняют те работы, 
которым она помехой не 
является.

Самоходный агрегат на 
четырех гусеницах-коро-
тышках сдирает старый 
асфальт и заодно выравни-
вает поверхность согласно 
требованиям геодезистов. 

Собственно, бригады 
на трассе применяют два 
подобных механизма. Упо-
мянутый мной вариант 
оставляет за собой очи-
щенную полосу шириной в 
метр, а похожая модель (но 
мощнее) захватывает уже 
два метра. «Очистки» на ве-
тер не бросают. Их можно 
обогатить нужными добав-
ками и снова пустить на 
обустройство покрытия. 
Или же использовать на 
отсыпку-укрепление обо-
чин. Как, впрочем, и по-
ступают.

(Окончание на 2 стр.)
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Губернатор Александр 
Карлин и директор Ин-
ститута опережаю-
щих исследований Юрий 
Громыко обсудили пер-
спективы сотрудниче-
ства в рамках меж-
дународного проекта 
«Транс-Евразийский 
пояс развития» (ТЕПР).

В марте 2014 года основные 
принципы этой программы 
президент компании «РЖД», 
сопредседатель обществен-
ного форума «Диалог циви-
лизаций» Владимир Якунин 
представил на заседании пре-
зидиума Российской академии 
наук. Идеи проекта были одо-
брены президентом РФ Влади-
миром Путиным. По словам 
Юрия Громыко, «Транс-Евра-
зийский пояс развития» – это 
не чисто транспортный про-
ект, его основу составляет опе-
режающее участие, развитие 
регионов нашей страны. Оно 
достигается за счёт создания 
интегрированных инфра-
структур следующего поколе-
ния – энергетики, транспорта, 
телекоммуникаций как фун-
дамента новых индустрий и 
молодёжных городов прежде 
всего в Сибири и на Дальнем 
Востоке.

9 мая текущего года на пе-
реговорах Владимира Пути-
на с китайским лидером Си 

Цзиньпинем была достигну-
та  договоренность о сотруд-
ничестве по сопряжению 
строительства Евразийского 
экономического союза и эко-
номического пояса «Шелковый 
путь». Юрий Громыко сказал, 
что это сопряжение должно 
быть спланированным, си-
стемным и согласованным.

– Оно должно отвечать 
интересам России и Китая, 
союзных государств. Алтай – 
это стратегическая геоэконо-
мическая и геополитическая 
точка, так как здесь сопрягают-
ся Китай, Монголия и Казах-
стан. Поэтому вопрос места, 
площадки этого проекта на 
Алтае – один из главных. Очень 
важно при развертывании та-
кой программы, как «ТЕПР», 
видеть ключевые территории 
и зоны, где это сопряжение, о 
котором говорили руководи-
тели наших стран в Москве, 
реально работает уже сейчас. 
Алтай – это прежде всего 
уникальная экология, и она 
обязательно должна быть со-
хранена. С этой точки зрения 
ваш регион имеет огромное 
значение для всего мира. А 
еще в Алтайском крае есть 
наукоград Бийск. Это очень 
серьезная научная площадка 
будущего…

Юрий Громыко отметил, 
что авторам проекта очень 
важно, чтобы и в Алтайском 
крае появилась группа, кото-

рая была бы связана с разра-
боткой этого проекта. «Вопрос 
участия стратегически мыс-
лящей молодежи, а она есть 
в России, Китае и Казахстане, 
для нас крайне принципиа-
лен, – считает он. – У россий-
ских регионов появляется 
шанс активно включиться в 
работу совместно с зарубеж-
ными партнёрами и опреде-
лить собственные ключевые 
проекты, которые могли бы 
войти в «ТЕПР».

Александр Карлин побла-
годарил Юрия Громыко за то, 
что он откликнулся на пред-
ложение поучаствовать в Меж-
дународном форуме «АТР», и 
рассказал о работе, которая 
сегодня делается в рамках 
международного координа-
ционного совета «Наш общий 
дом – Алтай». В её состав вхо-
дят два субъекта Российской 
Федерации: Алтайский край 
и Республика Алтай, Восточ-
но-Казахстанская область, два 
западных аймака Монголии 
и Синьцзян-Уйгурский авто-
номный округ Китая. «Наше 
взаимодействие многогранно, 
– отметил глава региона. – Есть 
экономическая составляющая, 
социальная и очень серьезный 
гуманитарный блок. Поэтому 
идеология проекта «Транс-Ев-
разийский пояс развития» во 
многом ложится в контекст 
нашего сотрудничества».

Вадим КУЛЕШОВ

Точка соприкосновения
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Хоровод «Хождение за солнцем».

Традиции Руси. 

Виталий Снесарь:
«Вместе мы преодолеем любые 

трудности».

Река Чемровка подобного еще не видела.
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По информации первого замести-

теля начальника ФКУ Упрдор «Алтай» 
Сергея Гончара, сотрудники ком-
пании «Бийское ДСУ-1» (обновляют 
тракт с 304 по 314 км) и госпредпри-
ятия «Юго-Восточное ДСУ» (с 314 по 
324 км) должны управиться к осени.

– Среди прочего запланирова-
ны расширение трассы, укрепле-

ние кюветов, установка барьерных 
ограждений, замена остановочных 
павильонов с посадочными площад-
ками, – перечисляет Сергей Гончар 
и поясняет: – Из федерального бюд-
жета процесс профинансирован без 
малого на 250 миллионов рублей. 
За сутки удается отремонтировать 
примерно один километр одной по-
лосы… Для безопасности на данном 
участке организовано реверсивное 
движение.

Вынужденное внедрение ревер-
сировки водители встречают, мягко 

говоря, неоднозначно. Сами понима-
ете, поток в бийскую сторону чрез-
вычайно оживлен. Особенно летом, 
в период отпусков и туристического 
всплеска. Да и в краевой центр дер-
жит путь множество машин. А тут 
проезжая часть сужается и неволь-
но им нужно притормаживать или 
даже немного постоять в ожидании 
очереди на проезд.

– Упрдор «Алтай» уже принес изви-
нения за доставленные временные 
неудобства, – комментирует текущий 
момент Сергей Гончар. – В большин-
стве своем граждане относятся к 
этому с пониманием…

И все-таки некая малая часть авто-
любителей нервно бодрит впереди-
стоящих сердитым бибиканьем. Мол, 
заснули, что ли?! Двигайте вперед! 
Эти их сигнальные вопли разбива-
ются о философское спокойствие 
дальнобойщиков и рыцарское тер-
пение байкеров (последних нынче 
почему-то на удивление много).Н  ,   

Таким же образом (реверсивным) 
осуществляется проход транспорта 
на чемровском мостовом переходе.

Как рассказывает представитель 
субподрядчика заместитель генди-
ректора компании «Алмет» Виталий 
Гуненко, мост длиной 86 м был по-
строен в 1968 году. Соответственно, 
подошел срок адаптации сооружения 

к современным нагрузкам, улучше-
ния его эксплуатационного состо-
яния. Другими словами, настало 
время капитального ремонта. Два 

месяца назад он и стартовал.
– Когда начинаешь расчищать 

внешнюю отделку, то под ней сра-
зу становится видно, как подвергся 
выщелачиванию, разрушению ста-
рый бетон. Полностью его удаляем, 
меняем на свежие конструкции… 
Все работы также выполняются за 
счет федерального финансирования. 
Оно составляет 61 миллион рублей, – 
объясняет Виталий Гуненко. Прораб 
Дмитрий Захаров уточняет:

– Пролетные строения усилены 
монолитными плитами, балки – хол-
стами на основе углеродных высо-
копрочных волокон, гидроизоляция 
теперь тоже состоит из материала 
последнего поколения – модифика-
ции битумно-латексной эмульсии. 
Разумеется, в конечном итоге грузо-
подъемность возрастет даже выше 
проектных 60 тонн.

И хотел бы поддакнуть, дескать, 
возводится на века, да не хочу пре-
увеличивать. Ограничусь стандар-

тно-объективным выражением при-
сутствующих мостомастеров: «Это 
позволит значительно продлить срок 
службы объекта». Добавлю однако: 
после завершения ремонта длина 
моста увеличится на три метра. От-
ныне на нем предусмотрены удобные 
пешеходные дорожки и надежные 
перила-ограждения. Обновление со-
бираются окончательно завершить 
также осенью текущего года.

Специалисты подчеркивают, для 
укладки конечного слоя на трассе 
повсеместно используется современ-
ная марка щебеночно-мастичного 

асфальтобетона. Помимо разных 
технологических плюсов смесь об-
ладает еще одним эффектом. Она 
способна самостоятельно затягивать 
возникающие трещинки. Конечно, не 
бесконечно долго, но тем не менее…

Вадим ИСАЕВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

ИНФРАСТРУКТУРА
Дорога уходит в лето

БАРОМЕТР
Как лося обманули
«Час прямого провода» 
Главного управления при-
родных ресурсов и эко-
логии Алтайского края 
– удобная форма общения. 
Например, тема одного 
из минувших – итоги ве-
сенних лесовосстанови-
тельных мероприятий и 
проверки лесных культур. 
На связи в этот раз был 
начальник отдела лесо-
восстановления управ-
ления лесами ГУПР Игорь 
Дергачев.

Меня это обрадовало, по-
скольку Игоря Михайловича 
застать в кабинете управления 
практически невозможно: он 
постоянно на выезде. Конечно, 
оттого и знает не понаслышке 
обо всём, что происходит вдали 
от городов и весей, там, где вы-
саживаются новые леса. Восста-
навливают их после пожаров, 
на вырубках, прогалинах и на 
тех местах, где раньше деревья 
вообще не росли. К слову, уже 
много лет по масштабам лесо-
восстановления у Алтайского 
края нет равных в России.И  –  

Очень меня интересовало, 
подсчитывались ли площади 
лесных культур, потравленные 
лосями и мышами? Не простое 
любопытство. Живём мы рядом 
с дикой природой, а точнее, бок 
о бок с ней. Законов её никто 
не отменял, как и пути мигра-
ции сохатых или массовые на-
шествия серых грызунов. Уже 
деревца подросли и окрепли и 
вдруг начинают сохнуть.

Смотрела на сосёнку и не 
понимала: в чём дело? Почему 
облетела хвоя, ствол сохнет? А 
вот ещё и ещё деревца. Чем-то 
больны?

Хуже. Мне говорят, мол, смо-
трите, на стволе у комля или по-
выше – обглоданная кора. Вижу: 
будто опояска. Что с того? А на 
самом-то деле это удавка для 

молодых, стройных сосёнок, 
там, где мышка зубы прило-
жила, деревца уже не жильцы. 
Засохнут. Видела такие рядки 
в Бобровском, Боровлянском и 
других лесничествах.

А искорёженные молодень-
кие сосёнки уже из другой опе-
ры. Профессионал сразу скажет, 
кто из зверей здесь свой зуб при-
ложил. Надо сказать, зрелище 
впечатляющее, а настроение 
после его созерцания похоже на 
растерянность. Столько усилий 
затрачено, вложено средств, а 
всё придётся переделывать.Ч  ?

Вопрос задавала в разных 
лесничествах края. Запомни-
лось, как объяснил начальник 
отдела обеспечения полномо-
чий в области лесных отноше-
ний по Петровскому лесниче-

ству управления лесами ГУПР 
Сергей Ющенко.

Мы шли по бесконечным 
песчаным увалам, и Сергей 
Анатольевич останавливался 
возле ровного рядка посадок, 
объяснял, почему здесь растут 
корявые деревца. Лоси полако-
мились, обкусали верхушки. 
Да это вроде и не новость, и с 
десяток-другой лет так было. 
Сохатым не объяснишь, что 
портить посадки нельзя. На моё 
предложение, мол, не высажи-
вайте сосёнки на пути миграций 
сохатых, лесоводы вежливо про-
молчали. А придумали вот что. 
Обмануть лося. Лесной великан 
не очень жалует лиственницу.

Отнеслась скептически: вер-
хушка у сеянца лиственницы 
мягкая, я даже попробовала 
на зубок хвоинку – приятная. 
«А лосю не нравится!» – сказал 
лесовод.

Р   
Есть ли факты порчи дикими 

животными культур листвен-
ницы? Оправдываются ли ожи-
дания, что они не подвергаются 
потраве?

Игорь Дергачёв всё разложил 
по полочкам. По итогам инвен-
таризаций прошлых лет было 
выявлено, что довольно боль-
шие площади лесных культур 
повреждены лосями – звери 
объедают верхушки молодых 
сосен в зимнее время года. Наи-
более заметно это в Боровлян-
ском лесничестве.

На одном из участков Лари-
чихинского лесничества, на 
границе с Новосибирской обла-
стью, нынешней зимой побыва-
ли лоси Сузунского заказника, 
они объели верхушки сосновых 
культур старших возрастов на 
площади более 10 гектаров. Это 

нетипичный случай, так как 
сохатые предпочитают молодые 
сосны – культуры младших воз-
растов, подрост естественного 
происхождения, но они были 
скрыты под высоким слоем 
снега, поэтому животные из 
заказника питались тем, до чего 
смогли добраться, для них, как 
известно, не существует адми-
нистративных границ.

Большой урон в Петровском 
лесничестве зимой сделан мы-
шами. На 50 гектарах они повре-
дили сосновые и лиственнич-
ные насаждения. Практически 
все растения погибли. Потери 
для лесников большие.

Объемы площадей уточня-
ются, цифры будут известны 
после осенней инвентаризации.С   

А может, нам ещё о листвен-
нице поговорить? Какие пло-
щади сейчас под ней?

В течение последних лет соз-
дания устойчивых насаждений 
в состав лесных культур кроме 
сосны вводились лиственница 
и ель. В частности, высаживали 
лиственницу наряду с сосной в 
Боровлянском, Ларичихинском, 
Петровском, Озёрском, Бобров-
ском лесничествах. Это смешан-
ные леса правобережья Оби.

Всего начиная с 2011 года ли-
ственничных посадок создано 
на площади 959 гектаров и ли-
ственнично-сосновых почти 
2000 гектаров.В   

Лиственницу высаживали 
в Чупинском бору – это Шипу-
новское лесничество. Хорошо 
прижилась. В то же время в 
ленточных борах деревца этой 
породы болеют, чужое место: 
слишком сухие почвы для неё.

Решено высаживать и ель. 
Где? Есть такие участки в крае, 
которые целесообразно восста-
навливать ею – пониженные, 
переувлажнённые. Два года 
назад высадили еловые сеян-
цы в Шелаболихинском районе 
(Ларичихинское лесничество), 

культуры чувствуют себя хо-
рошо.

Начальник отдела лесовос-
становления и защитного ле-
соразведения управления ле-
сами Игорь Дергачев считает, 
что пока рано делать далеко 
идущие выводы, нужно подо-
ждать года два. Ведь минувшей 
зимой да и нынешним летом не 
наблюдается недостатка влаги, 
а как поведут себя сеянцы в за-
сушливый неблагоприятный 
период? Надо понаблюдать. 
Если говорить конкретно о 
сегодняшнем состоянии про-
шлогодних посадок, результат 
неплохой. Например, в Боров-
лянском лесничестве лесным 
предприятием «Петров» поса-
жено на разных участках ты-
сячи сеянцев лиственницы с 
закрытой корневой системой. 
Приживаемость практически 
полная.

Посадке лиственницы в бо-
рах Приобья уделяется на Алтае 
особое внимание с 2011 года. 
Назовем лесничества этой об-
ширной зоны водоохранных 
боров: Озерское, Бобровское, 
Ларичихинское, Боровлянское, 
Петровское. Однако не везде ус-
ловия благоприятные для этой 
породы деревьев. Есть места, 
где себя лучше чувствует ель.

Игорь Дергачев отметил, 
что в настоящее время идет 
восстановление лиственни-
цы там, где она была изведена 
промышленными рубками в 
50-х годах прошлого века. То 
есть в местах, отведенных для 
этой древесной породы самой 
природой.

В крае, например, только в 
2013 году посадили 156 тысяч 
двухлеток лиственницы. Приба-
вим к ним высаженные вместе 
с сосной на сотнях гектаров. То 
есть уже созданы смешанные 
по составу молодые зеленые 
массивы с этим царственным 
деревом. Кстати, сеянцы брали 
из лесных питомников под от-
крытым небом предприятий 
арендаторов.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

Предметно 
об импортозамещении

В Белокурихе состоялось первое выездное со-
вместное собрание Палаты молодых законодателей 
при Совете Федерации и Молодёжного парламента 
при Госдуме РФ. Мероприятие прошло в рамках VII 
Международного молодёжного управленческого 
форума «Алтай. Точки Роста».

Темой пленарного заседания стали проблемы и 
перспективы курса на импортозамещение. В меро-
приятии приняли участие председатель АКЗС Иван 
Лоор, председатель Молодежного парламента при 
Госдуме РФ Наталья Кувшинова, председатель Палаты 
молодых законодателей при Совете Федерации ФС 
РФ Виктор Конопацкий, председатель Молодежного 
парламента Алтайского края Артем Сингач, а также 
представитель Алтайского края в Совете Федерации 
ФС РФ Михаил Щетинин и его коллеги из других 
регионов.

– Мы очень рады, что именно на алтайской пло-
щадке проходит такое совещание молодых депута-
тов – и молодежных, и «взрослых» парламентов – из 
самых разных регионов нашей страны, – отметил 
Иван Лоор во вступительном слове перед началом 
работы. – Считаем, что это оценка и нашего Между-
народного молодежного управленческого форума 
«АТР», и активной работы представителей Алтайско-
го края в молодежных парламентских структурах 
при обеих палатах Федерального собрания РФ. Мне 
импонирует, что участники собрания имеют полное 
право не голословно, а на своем личном примере, 
на примере своих товарищей, регионов предлагать 
пути импортозамещения.

С докладом об импортозамещении в сфере произ-
водства лекарств и потенциале алтайских предпри-
ятий в этом направлении выступил председатель 
Комитета по социальной политике и здравоохра-
нению Палаты молодых законодателей при СФ, де-
путат АКЗС Николай Якушев. Об опыте внедрения 
возобновляемых источников энергии в Республике 
Алтай рассказал депутат городского совета депута-
тов Горно-Алтайска Андрей Ялбаков. Первые итоги 
импортозамещения в сельском хозяйстве подвел 
председатель Комиссии по местному самоуправле-
нию Молодежного парламента при Государственной 
думе РФ (Волгоградская область) Алексей Шейкин.

– Идей и проектов было озвучено много, – отме-
тил после встречи спикер. – Надеюсь, что все они 
будут успешно реализованы. Чтобы в следующем 
году, встретившись на этой площадке, мы смогли 
поговорить уже предметно о результатах реализации 
проекта на конкретной территории.

Иван Лоор назвал нынешнюю встречу еще одной 
площадкой для продвижения законодательной иници-
ативы края «Об особо значимых аграрных субъектах 
РФ», ведь ее тема – перспективы импортозамещения 
– напрямую связана с этим направлением.

В рамках мероприятия был также проведен «кру-
глый стол» «Туризм: формирование и продвижение 
социально ориентированных видов регионального 
турпродукта».

Вадим КУЛЕШОВ

ИДЕИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Вспомним былое и передовое
Алтайский Музей дорог и дорожной техники (Барнаул) 

впервые после реконструкции принял вчера своих первых 
посетителей. Среди них делегаты IV Всероссийской конфе-
ренции «Современные технологии ремонта и содержания ис-
кусственных сооружений на автодорогах» – более 150 человек.

Участников из разных регионов страны возглавляет генди-
ректор ассоциации «РАДОР» Игорь Старыгин. Также во встрече 
участвуют представители Минтранса России и Федерального 
дорожного агентства. С нашей стороны почетных гостей прини-
мали начальник Главстроя края Станислав Набоко, и. о. началь-
ника «Алтайавтодора» Василий Мотуз и другие официальные 
лица. После экскурсии состоится основное мероприятие – обмен 
теоретическими и практическими навыками. Подробнее – в 
ближайших номерах «Алтайки».

Вадим ИСАЕВ

Проект номер один
Заместитель руководителя Федерального агентства по 

туризму Сергей Корнеев оценил проект «Белокуриха-2».
На прошлой неделе он посетил Алтайский край в составе 

международной делегации. В рамках визита по изучению тури-
стического потенциала региона Сергей Корнеев познакомился 
с проектом «Белокуриха-2».

– Действующая Белокуриха – это бренд общероссийского 
уровня, хорошо известный еще с советских времен, – сказал 
он. – Поэтому у нас было впечатление, что «Белокуриха-2» просто 
развитие того, что есть. Однако знакомство с объектом убедило 
в том, что это абсолютно не так. «Белокуриха-2» – совершенно 
самостоятельный качественный проект, который в перспекти-
ве станет номером один. Я уверен, что новый курорт не будет 
уступать мировым аналогам, поскольку здесь соблюдены все 
ведущие туристические тренды.

По словам гостя, там соблюдается концепция отдыха в горах: 
свежий воздух, нетронутая природа и целая серия активных 
видов туризма. Во-вторых, пересекаются всемирно-привле-
кательные бренды: Сибирь, Алтай, Белокуриха. В-третьих, в 
«Белокурихе-2» можно развивать гастрономический туризм.

Заместитель главы Ростуризма также очень высоко оценил 
шансы проекта «Белокуриха-2» на включение во второй этап феде-
ральной программы «Развитие внутреннего и въездного туризма».

– Здесь есть очевидная готовность к дальнейшему развитию 
и видна проделанная работа. Мы наблюдаем новые дороги, раз-
работанные маршруты, интерес инвесторов. Будем поддержи-
вать не только «Белокуриху-2», но и другие проекты Алтайского 
края, поскольку ваш регион – лидер среди лучших примеров 
активной работы по всем направлениям, – резюмировал он.

Соб. инф.

Гранты – инициативным
В Алтайском крае распределены средства на поддержку 

местных инициатив селян.
Гранты на реализацию проектов местных инициатив граж-

дан, проживающих в сельской местности, уйдут в 17 районов 
Алтайского края, где будут созданы и обустроены детские игро-
вые и спортивные площадки, парки и зоны отдыха, а также 
построены хоккейные коробки и восстановлены памятники. 
Всего в этом году поддержка будет оказана 23 проектам, сооб-
щает Главное управление сельского хозяйства.

Виктория ЛОНИНА

НОВОСТИ

А здесь кто прошёл? Эх ты, лесной великан! 
Сергей Ющенко осматривает посадки.

Из тоненького сеянца вырастает 
лиственница.

 Ой, работа не проста в сопряжении моста.

Кто крайний, граждане?

ДОРОГ И 5 МОСТОВ 
ОТРЕМОНТИРУЕТ 
ПЕРСОНАЛ УПРДОРА АЛТАЙ 
В ТЕКУЩЕМ ГОДУ ЗА СЧЕТ 
ФЕДЕРАЛЬНОЙ КАЗНЫ

100 КМ  

СПРАВКА
По территории края 
проходит 636 км 
федеральных автодорог.
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НЕВИДАННОЕ ДЕЛОКРАТКО

В Белокурихе будут ле-
чить ароматами роз, 
лаванды, шалфея.

Первый в России аромала-
биринт создается в городе-ку-
рорте. Отдыхающие начнут 
оздоравливаться благодаря 
запахам растений: в лабиринте 
под открытым небом высадят 
более четырех тысяч саженцев.

Аромалабиринт располо-
жился на территории санато-
рия «Белокуриха» между дву-
мя его корпусами. По мнению 
специалистов, именно в этом 
месте хорошо держатся звуки 
и запахи. Функции такой во 
многом эстетической терапии 
– способствовать оздоровлению 
людей. Прогулки в лабирин-
те благоприятно влияют на 
органы дыхания и нервную 
систему.

– Аромалабиринт – это часть 
комплексного подхода к лече-
нию, – рассказывает главный 
врач санатория «Белокуриха» 
Оксана Корвякова. – Ароматера-
пия давно используется в сана-
торно-курортной сфере, так как 
действует на дыхательную и 
нервную системы. Врачи будут 
назначать посещение лабирин-
та в рекомендательной форме. 
Вреда от него нет, исключение 
составляют только аллергики.

Лабиринт состоит из 11 ком-
нат, каждая из которых имеет 
свой аромат. У хвойной комна-
ты мощный ароматический эф-
фект, рассчитанный на норма-
лизацию работы дыхательной 
системы человека. Комнаты 
шалфея и лаванды успокаива-
ют, а комната роз рассчитана на 
эстетическое восприятие. Всего 

в лабиринте высадят около 50 
видов растений.

Создает аромалабиринт 
известный в крае ландшафт-
ный дизайнер, руководитель 
студии «Дачный клуб» Инна 
Целовальникова.

– Растения источают запахи 
в разное время суток, – расска-
зывает она. – Например, среди 
дневных – алиссум – белый 
цветок с медовым ароматом. 
Он хорошо влияет на детей, 
успокаивает их. Алиссум всем 
знаком, это запах школьных 
клумб. Вечерние – ночная фи-
алка, сирень. Поэтому гулять 

по лабиринту можно в любое 
время. Комнаты друг от друга 
будет отделять живая изгородь 
из саженцев ели. Поэтому за-
пахи не смешаются. К тому 
же растения начнут регуляр-
но стричь, что увеличит вы-

деление эфирных веществ. В 
течение двух-трех дней после 
стрижки в воздухе будет стоять 
невероятный аромат.

Аромалабиринт заработает 
в июле. Возле комнат установят 
таблички с рекомендациями, 
сколько времени нужно нахо-

диться в каждой. Но специали-
сты уже сейчас не рекомендуют 
проводить в одной зоне дольше 
20 минут. Для гостей Белоку-
рихи посещение лабиринта 
бесплатное.

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Совет по науке, наукоем-
ким технологиям и инно-
вационному развитию при 
АКЗС рассмотрел вопрос о 
целесообразности перехода 
Алтайского края в другую 
часовую зону. Что лучше для 
жителей края: старая раз-
ница во времени с Москвой в 
четыре часа или нынешняя 
в три?В ̈  ?

Заседание провел председатель 
совета, заведующий кафедрой фа-
культетской хирургии АГМУ заслу-
женный деятель науки РФ, член-кор-
респондент РАМН Яков Шойхет. Свои 
доводы за переход на старое время 
привели доцент АлтГТУ Александр 
Каплинский и преподаватель АлтГУ 
Роман Неприятель. По их мнению, 
основная проблема существующих 
часовых поясов – в неполном совме-
щении светлого времени суток и пе-
риода бодрствования большинства 
населения страны.

2015 год – первый после 1929-го, 
в котором Алтайский край в его 
современных границах живет по 
зимнему (UTC +6) времени летом. 22 
июня нынешнего года солнце зайдет 
в 21 час, 12 августа – в 20 часов, 7 сен-
тября – в 19 часов, а 2 октября – в 18. 
То есть возможности использовать 
светлое время суток после работы 
у людей уже не будет.

– Скажите, кто от этого выиграл? 
– обратился к участникам встречи 
Александр Каплинский. – Не пора 
ли внять мнению людей, признать 
ошибки и восстановить то, что в 
течение 85 лет устраивало практи-
чески всех?

По словам ученых, с изменением 
часовых зон в корне не согласны и 
жители других регионов. Зимой 
большая часть вечера, когда чело-
век может отдохнуть после работы 
(заняться спортом, прогуляться с 
детьми), приходится на темное вре-
мя суток. И только в летние месяцы 
часть вечера оказывается светлой. 
Это все ограничивает возможности 
для полноценной нормальной жиз-
ни, кроме того, у людей не остается 
достаточно времени для занятий 
делами по хозяйству.

Яков Шойхет в свою очередь за-
явил, что все разговоры о перево-
де стрелок должны иметь научное 
обоснование:

– Если вы считаете, что перевод 
влияет на людей, выдайте резуль-
таты трех – пяти лет наблюдений, 
посвященных смене часового пояса. 
В Бийске учеными исследования про-
водились – ничего плохого в этом они 
не обнаружили. Люди даже в одном 

городе ведут разный образ жизни, у 
всех свои привычки. Кто-то счита-
ет, что заниматься спортом нужно 
вечером, а кто-то рекомендует это 
делать в утреннее время. Каждый 
строит жизнь как хочет, но не нужно 
навязывать всем свой шаблон.З   

Заведующий отделением про-
филактики неинфекционных за-
болеваний центра медицинской 
профилактики краевой клиниче-
ской больницы Анатолий Старков 
привел в качестве примера результа-
ты проведенного в 2015 году опроса 
населения. В нем участвовали две 
тысячи человек из разных соци-
альных групп. Примерно 65% ока-
зались удовлетворены переходом 
в сегодняшнюю временную зону. 
Остальные считают, что неперевод 
стрелок негативно отразился на их 
самочувствии.

По словам Анатолия Старкова, 
исследования показывают, что у 
взрослого здорового человека адап-
тация к переводу на летнее время 
происходит в течение одних суток. 
Если переводить стрелки часов с пят-
ницы на субботу, то к понедельнику 
у него исчезают всякие последствия 
стресса. Немного дольше времени для 
адаптации – 3-4 дня требуется детям.

Экспертное заключение Института 
водных и экологических проблем СО 
РАН на эту инициативу представила 
его ведущий научный сотрудник Ири-
на Ротанова: «Институт считает це-
лесообразным исчисление местного 
времени в Алтайском крае, наиболее 
приближенное к поясным значениям 
времени в системе Всемирного коор-
динированного времени, – сказала 
она. – То есть поддерживает закон об 
установлении исчисления московско-
го времени в национальной шкале 
времени РФ UTC (SU) +3 часа – пятой 
часовой зоне (UTC +6, MSK +3)».

К  
Депутат АКЗС Сергей Серов попро-

сил специалистов прислушаться к 
мнению простых сельских жителей. 
Многие из них выступают за 4 часа 
разницы с Москвой. Заместитель 
председателя АКЗС Андрей Осипов 
также отметил, что нужно тщательно 
отнестись к ситуации.

– Я могу сказать, что за ней внима-
тельно следят и Иван Иванович Лоор 
и Борис Александрович Трофимов. 
Вряд ли мы сможем ее изменить в 
этом году – нужны поправки в феде-
ральный закон, а это дело нескорое. 
Но мы будем работать над ситуацией, 
изучать ее, готовить предложения.

Председатель комитета АКЗС по 
здравоохранению и науке Александр 
Лазарев согласился с коллегами, что 
проблему нужно изучить глубже. 
Это не тот вопрос, с которым нужно 
торопиться.

– Могу сказать, что любой перевод 
стрелок всегда вызывал неприятие 
у части граждан, – пояснил свою 
позицию Александр Федорович. – 
Мы должны изучить положение 
дел и мнение людей. Надо прове-
сти референдум или опрос, закон 
позволяет нам это сделать. Но я не 
согласен, что следует выходить с 
законодательной инициативой. Мы 
не можем мнение части граждан 
выдавать за всеобщее.

Члены совета по науке сошлись 
во мнении, что этот вопрос нужно 
рассмотреть как комплексную про-
блему: биологическую, социальную, 
политическую, экономическую, 
правовую и медицинскую, а также 
изучить мнение регионов, которые 
находятся в одном с Алтайским кра-
ем часовом поясе.

Вадим КУЛЕШОВ

Стоит ли переводить стрелки?

Здесь здоровьем веет!

Отдыхающие уже сейчас приходят в лабиринт.

  
 
 
 -


Ландшафтный дизайнер, руководитель студии 
«Дачный клуб» Инна Целовальникова: «Будет очень интересно!»

Обустройство аромалабиринта в самом разгаре.

. . 

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером Крапивиным М.И. (тел. 29-2-32, e-mail: 
altmik@ab.ru) подготовлен проект межевания земельного участка, 
выделяемого в собственность в счет долей из земельного участка 
с кадастровым № 22:02:000000:0115, расположенного: Алтайский 
край, Алтайский район, ЗАО «Нижнекаменское». Контур выделя-
емого земельного участка – северо-западные притоки пр. Хлебо-
роб, в административных границах Нижнекаменского сельсовета. 
Заказчиком проекта межевания является Чертов Н.Г. (адрес: Алтай-
ский край, г. Барнаул, пер. Янтарный, д. 3, тел. 8-963-572-8005). С 
проектом межевания можно ознакомиться со дня опубликования 
извещения по адресу: Алтайский край, Алтайский район, с. Алтай-
ское, ул. Советская, 106-а, (ИП Крапивин М.И.). Обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделя-
емого участка направлять в течение 30 дней после публикации по 
адресу: 659650, Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, 
ул. Советская, 106-а, Межрайонный отдел № 2 ФГБУ «ФКП Росрее-
стра» по Алтайскому краю и ИП Крапивин М.И.

Сообщение ООО «Альфа-Инвест» 
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Альфа-Ин-

вест» (тел./факс (383) 210-05-42, почтовый адрес: 630011, г. Новосибирск, 
а/я 68, адрес эл. почты: 102092011@mail.ru) сообщает, что открытые 
торги посредством публичного предложения по продаже права требо-
вания ООО «Альфа-Инвест» (ИНН 2223032144; ОГРН 1022201379133) к 
Алферову И.В., подведение итогов которых состоялось 15.06.2015 г., 
признаны несостоявшимися.

3-комн. в г. Барнауле из первых рук. 
Тел. 8-913-231-9318.

3-комн. в г. Барнауле, ул. В. Кащее-
вой, 2 (60 кв. м, 464 с., 5/9, балкон, лод-
жия, с/у раздельный). Тел.: 8-963-508-
3450, 8-913-258-3584.

1-комн. в г. Барнауле, переулок Па-
мятный Ленинского района (1/1, благо-
устроенная, 30 кв. м, цена 900 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-361-0409.

1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-
тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.

3-комн. в г. Барнауле (из первых рук). 
Тел.: 59-08-97, 46-63-22.

3-комн. в п. Мирный Родинского рай-
она (благоустроенная, хозпостройки, 2 га-
ража, баня, цена договорная). Тел. 25-4-63.

1-комн. в (в новостройке, недорого, 
можно под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. (в новостройке, недорого, 
можно под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в центре с. Алтайское, Ал-
тайский район (благоустроенная, 54,2 
кв. м, 2 этаж, с мебелью и погребом). Тел. 
8-960-946-7697.

3-комн. в с. Смоленское Смоленского 
района (благоустроенная, газовое отоп- 
ление, надворные постройки, 22 сотки). 
Тел. 8-983-104-2452.

Дом (деревянный, жилой, 100 кв. м, 
газ, подвал, на кромке бора, баня, сарай-
ки, 2 погреба) или меняю. Тел. 8-983-350-
7248.

В с. Бобровка (участок 25 соток, ас-
фальт, в собственности, 60 кв. м, вода, 
свет, газ, хорошие соседи, 1400000 руб.). 
Тел.: 8 (3852) 60-37-79. 8-913-210-3779.

В с. Шадрино (20 км от Барнаула, но-
вый, ремонт, с/у в доме, 50 кв. м, вода, 
свет, п/о, баня, большой участок, хоро-
шие соседи, 1350000 руб.). Тел.: 8 (3852) 
60-37-79. 8-913-210-3779.

В с. Песчаное Топчихинского района 
(76 кв. м, участок 52 сотки, хозпострой-
ки, водопровод, можно под материнский 
капитал). Тел. 8-923-564-9264.

В с. Лебяжье Павловского района 
(50 кв. м, огород 30 соток, цена 500 тыс. 
руб., материнский капитал). Тел. 8-963-
508-4162.

В р. ц. Шипуново (2 комнаты, кухня, 
водопровод, канализация, огород 5 соток, 
отопление печное). Тел. 8-961-231-5131.

В г. Камне-на-Оби (срочно, 2 этаж-
ный, 6 комнат, пристройки, недорого). 
Тел. 8-923-653-4967.

Во Власихе (2-этажный, 270 кв. м, все 
коммуникации, газ, свет, вода, 2 гаража, 
рядом школа, можно на 2 хозяина). Тел. 
8-923-655-7770.

В с. Харлово Краснощековского райо-
на (деревянный, 4 комнаты, все построй-
ки, отличное место для фермерства, пчел, 
40 соток). Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

На ст. Ребриха (сухой, теплый, 4 ком-
наты, все хозпостройки, баня, 14 соток 
земли, рядом школа, детский сад, ма-
газины, недорого, торг уместен, можно 
под материнский капитал). Тел. 8-962-
822-0617.

Кирпичный в Барнауле, ул. Солнеч-
ная поляна, в ГСК № 386 (первый этаж, 
19 кв. м, яма, полки, стеллажи, свет, ох-
рана рядом, в собственности, цена 250 
тыс. руб.). Тел. 8-923-750-6463.

Кооперативный охраняемый в  
г. Барнауле по ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.

В сад-ве «Прутское» (30 км от горо-
да, за п. Лебяжье, 5 соток, кирпичный 
дом, подвал, баня, приватизирован). Тел. 
8-913-263-5493.

Участок под строительство в Гонь-
бе (свет, газ, вода подведены). Тел. 8-983-
184-8924.

Часть действующей усадьбы в  
п. Черницк (имеются вода, свет, газ). Тел. 
8-961-987-8411.

В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сотки, 
приватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Садовый участок в черте города 
(домик, 4,5 сотки). Тел.: 8-913-215-1413, 
250-935.

В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 
7,8 сотки). Тел. 75-03-04.

Участок в с. Березовка Первомай-
ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.

В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 
№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, останов-
ка «Дачи», за Новомихайловкой, 20 ми-
нут езды). Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.

Участок под строительство в п. Ле-
бяжье (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.

Трактор МТЗ-80 (документы готовы, 
недорого). Тел. 8-962-807-2911.

Прицеп (КамАЗовский, самосвал). 
Тел. 8-906-942-6773.

«Тойота Дюна» (грузовик, 1996 г.в., 
дизель 3L, 91 л.с.), трактор Т-40 (1970 г.в.). 
Тел. 8-962-815-9381.

«Москвич-214145» (1998 г.в., после 
аварии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.

Два зерноуборочных комбайна 
«Акрос-560» (2010 г.в.). Тел. 8-923-654-2501.

«Лаура» (модель 21214, инкассатор-
ский специальный, 2006 г.в., пробег 76 
тыс. км). Тел.: 29-27-47, 8-961-985-8978.

«Тойота Платц» (2002 г.в., экономич-
ный, теплый, надежный, в отличном со-
стоянии, 215 тыс. руб., торг). Тел.: 67-52-
88, 8-903-992-1979.

«УАЗ-3303» (бортовой, новый). Тел.: 8 
(385-83) 29-3-10, 8-963-501-9457.

«ВАЗ-21310» («Нива», 5-дверная, 2012 
г.в., пробег 37 тыс. км, цена договорная). 
Тел.: 8-960-936-6389, 67-50-88.

Косилку КФС-2,1. Тел. 8-909-500-9889.
Самодельный трактор ДВС – ЗИД + 

сцепка и 3 бороны. Тел. 8-913-367-9144.
«Ниссан-АД» (2000 г., отс, один хозяин, 

пробег 166 тыс. км). Тел. 8-906-941-7461.

Котел газовый, сварочный, фляги, 
стекло для теплицы, бензопилу. Тел.: 
8-983-350-7248, 67-96-38.

Газовые плиты (2-конф. и 4-конф., 
с баллонами и газом, цена договорная). 
Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Дойных коз, козочек декабрьского 
окота (от высокоудойных коз), молоко. 
Тел. 8-913-227-5426.

Петушков (возраст 1 год, недорого). 
Тел. 8-913-261-2733.

Пчелосемьи, оборудование для па-
секи. Тел. 8-906-963-7200.

Пчелосемьи, мёд с предгорья, фляги 
алюминиевые (б/у). Тел. 8-961-977-4471.

Попугая корелла. Тел. 8-963-574-7310.

Платье (для выпускного вечера, 
очень красивое, цвет персиковый, в от-
личном состоянии, размер 42-44, недо-
рого). Тел. 8-906-962-0472.

Баян Киров «Мелодия» (недорого). 
Тел. 62-76-72.

Котел пищеварочный (250 л, для сто-
ловых и кафе), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.

Воскотопку, фляги (б/у, 25 л), боч-
ки (б/у, 50 л), магазины «Дадан» для по-
лурамок (20 шт.), ульи «Дадан» (10 шт.). 
Тел. 8-913-263-7312.

Самовар на углях. Тел.: 62-90-97, 
8-906-961-1296.

Лечебную кровать «Нуга Бест» (в 
очень хорошем состоянии, недорого). 
Тел. 8-913-229-6540.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 
8-923-798-1794.

Комнату на подселение для работа-
ющей женщины, недорого. Тел. 8-962-
798-6249.

«УАЗ-31514» или «ВАЗ-21213» или «ВАЗ-
2104» в отличном состоянии, с небольшим 
пробегом). Тел. 8-961-230-0260.

Монеты, значки, бумажные деньги, 
столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки двухмесячного 
сиамского котика. Тел. 8-913-275-4554.

Отдам в добрые руки пушистых си-
бирских котят (1,5 мес.). Тел. 8-913-212-
3965.

Отдам в добрые руки кошечку (2 года, 
черная, ласковая, маленькая пантерка 
с белой звездочкой на грудке, доставим 
на дом). Тел. 8-913-252-4097.

Беспородные щенки различных воз-
растов и окрасов ждут вас в приюте «Ла-
ска». Все здоровые и привитые. Тел.: 57-
35-57, 8-909-501-2579.

Поможем 
школьникам 
Донецка и 
Луганска

Жит е л е й  р е г и о н а 
приглашают помочь 
школьникам Донецкой 
и Луганской народных 
рес публик в получе -
нии необходимых книг, 
канцелярских товаров, 
школьных принадлежно-
стей к 1 сентября.

Алтайское региональ-
ное отделение Общерос-
сийского общественного 
благотворительного фон-
да «Российский детский 
фонд» и Алтайское регио-
нальное отделение Обще-
российской общественной 
организации «Российский 
Красный Крест» прини-
мают на свой расчётный 
счёт денежные средства 
с пометкой: «Благотвори-
тельные пожертвования 
на школьные принадлеж-
ности детям Донецкой и 
Луганской народных ре-
спублик». Акция продлится 
до 20 июля (включительно) 
2015 года.

Реквизиты для перечис-
лений:

Получатель: Алтайское 
краевое отделение Россий-
ского детского фонда:

ИНН 2225018635 КПП 
222501001

р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
Отделение № 8644 Сбер-

банка России, г. Барнаул, 
с пометкой: «Благотвори-
тельные пожертвования 
на школьные принадлеж-
ности детям Донецкой 
и Луганской народных 
республик».

Получатель: Алтайское 
региональное отделение 
Общероссийской обще-
ственной организации 
«Росси йск и й Красн ы й 
Крест».

Реквизиты:
ИНН 2224008240 КПП 

222501001
р/с 40703810702000000071
к/с 30101810800000000604
БИК 040173604
Отделение № 8644 Сбер-

банка России, г. Барнаул, 
с пометкой: «Благотвори-
тельные пожертвования 
на школьные принадлеж-
ности детям Донецкой 
и Луганской народных 
республик».

Пресс-служба 
администрации края.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

«Истории в красках»

Чак-чак и куреш

В Государственном художественном музее Алтайского 
края (ГХМАК) определили победителей международного 
конкурса детского творчества.

Конкурс «Истории в красках» посвящен Году литературы в 
России и организован музеем совместно с краевым управле-
нием по обеспечению международных и межрегиональных 
связей, журналом «Звездочка наша» при поддержке управ-
ления по культуре и архивному делу.

Конкурсантам предлагалось прочитать литературное 
произведение, создать иллюстрацию к нему и написать не-
большое сочинение – описание своего рисунка на русском 
языке. Участниками проекта стали ребята в возрасте от 3 
до 18 лет из 13 учреждений районов края и 7 учреждений 
Барнаула, из 5 учреждений Казахстана, а также из Таджики-
стана, Италии, Германии, Ирландии, Великобритании, США.

Впервые к музейному проекту присоединились воспитан-
ники православной церковно-приходской школы «Светоч» 
(Ош, Киргизия) и учащиеся Детской художественной шко-
лы им. И.Е. Репина (Тольятти, Россия). Число участников 
превысило 440.

Работы победителей будут публиковаться уже в летних 
выпусках журнала для родителей, детей и педагогов «Звез-
дочка наша», на сайте музея, в СМИ. Церемонию награждения 
планируется провести 5 ноября на открытии выставки в 
ГХМАК. В экспозицию войдут лучшие работы победителей 
и участников конкурса.

В настоящее время сотрудники музея работают над созда-
нием электронного альбома – каталога конкурсных работ.

Соб. инф.

13 июня в парке культуры и отдыха «Центральный» 
прошёл весёлый праздник Сабантуй. Его ежегодно органи-
зуют региональная национально-культурная автономия 
татар Алтая, а также краевая и городская администрации. 

Перед горожанами выступили фольклорные ансамбли 
и коллективы национальных диаспор Барнаула и мастера 
искусств Республики Татарстан. Кроме того, посетители 
парка попробовали плов, чак-чак, эчпочмак и другие замеча-
тельные национальные блюда, приняли участие в конкурсах 
и аттракционах на силу и ловкость, в том числе в борьбе на 
поясах – куреш.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

МОЗАИКА

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении открытого конкурса на выполнение работ 

по разработке проектно-сметной документации 
на капитальный ремонт многоквартирных домов

Дата извещения: 17 июня 2015 г.
Организатор конкурса (Заказчик): Некоммерческая организация 

Региональный оператор Алтайского края «Фонд капитального ре-
монта многоквартирных домов», ИНН 2225996465.

Местонахождение и почтовый адрес организатора конкурса (Заказ-
чика): 656049, г. Барнаул, ул. Чкалова, 64.

Ответственное должностное лицо Заказчика, адрес электронной 
почты, контактный телефон: Бунин Сергей Станиславович, plan@
fkr22.ru, тел. 8 (3852) 63-54-22.

Предмет конкурса: право заключения договора подряда на выпол-
нение работ по разработке проектно-сметной документации на ка-
питальный ремонт многоквартирных домов.

Начальная (максимальная) цена договора подряда: 1 749 732 (один 
миллион семьсот сорок девять тысяч семьсот тридцать два) рубля, 
НДС в т.ч.

Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 174 973 (сто 
семьдесят четыре тысячи девятьсот семьдесят три) рубля.

Место, дата и время начала приема конвертов с заявками: г. Бар-
наул, ул. Чкалова, 64, кабинет 100, 17 июня 2015 г. 9.00 по местно-
му времени.

Место, дата и время окончания приема конвертов с заявками: г. 
Барнаул, ул. Чкалова, 64, кабинет 100, 16 июля 2015 г. 17.00 по мест-
ному времени.

Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками: г. Барнаул, 
у л. Ленина, 8, зал заседаний, 3 этаж, 17 июля 2015 г. 10.00 по мест-
ному времени.

Место, дата и время рассмотрения заявок: г. Барнаул, ул. Ленина, 
8, зал заседаний, 3 этаж, 20 июля 2015 г. 10.00 по местному времени.

Способы получения конкурсной документации, срок, место и по-
рядок предоставления: Официальное извещение и конкурсная до-
кументация опубликованы в информационно-телекоммуникацион-
ной сети Интернет на сайте организатора конкурса – www.fkr22.ru в 
разделе «О Фонде.Конкурсы». С конкурсной документацией можно 
ознакомиться по адресу: г. Барнаул, ул. Чкалова, д. 64, кабинет 100, с 
9 час. до 18 час., обеденный перерыв с 13 до 13.45 час., рабочие дни: 
понедельник – пятница; выходной – суббота, воскресенье.

Нормативный правовой акт, определяющий порядок проведения 
открытого конкурса: Постановление администрации Алтайского 
края 21.04.2011 № 418 «Об утверждении Порядка привлечения под-
рядных организаций для оказания услуг и (или) выполнения работ 
по капитальному ремонту общего имущества в многоквартирных 
домах» (с последующими изменениями).

Первый молодежный фестиваль 
поэзии «Михайловская лира» 
прошел в Славгороде.

Одиннадцать лет назад ушел из жизни 
талантливый поэт и журналист из Слав-
города Евгений Михайлов, его жизнь 
оборвалась в самом расцвете сил – в 34 
года. Всё это время его близкий друг, 
единомышленник по творчеству, поэт и 
график Александр Пак вынашивал идею 
проведения Михайловских чтений. И 
наконец его мечта осуществилась… В 
начале июня, в день рождения поэта, в 
центральной библиотеке г. Славгорода 
впервые прошел молодежный фестиваль 
поэзии «Михайловская лира».

Евгений Михайлов стихи начал пи-
сать рано, точкой отсчета считал 1994 
год. Его первые публикации появились 
в газете «Молодежь Алтая». С 1997 года 
работал корреспондентом в «Славгород-
ских вестях». Его стихи публиковались 
в литературно-художественных альма-
нахах «Другие берега», «Новый ковчег» 
(г. Славгород), журнале «Барнаул» (2004 
г.). После смерти поэта выпущены два 
его поэтических сборника «Синтаксис 
души» и «Невидимые нити».

Задумка организаторов проекта, в том 
числе работников библиотеки, состоя-
ла в том, чтобы выявить и объединить 
молодых авторов. И, конечно, главная 
роль отводилась творчеству и личности 
Евгения Михайлова.

Проводился фестиваль 2 июня. При-
глашены на него были гости из Барнаула 
– главный редактор литературного фонда 
«Август» Валерий Тихонов, художник, поэт, 
член Союза писателей России Александр 
Карпов. Кроме того, на вечере памяти Е. 
Михайлова собрались родственники, быв-
шие коллеги по перу, единомышленники.

– На мой взгляд, очень хорошая за-
думка – в Год литературы вспомнить о 
талантливом поэте и журналисте, – отме-
тил Валерий Тихонов. – Так сложилось, 
что при жизни стихи Евгения Михайлова 
издавались мало. Я очень рад, что опу-
бликовал подборку его произведений в 
четвертом номере журнала «Барнаул» за 
2004 год. Это была его первая журнальная 
публикация на региональном уровне.

Заместитель главы администрации 
Славгорода Вячеслав Игошин отметил, 
что идею проведения литературных чте-
ний имени Евгения Михайлова удалось 
воплотить в жизнь благодаря тому, что 
она была поддержана на краевом уровне. 
Год назад была установлена мемориаль-
ная доска на здании редакции газеты 
«Славгородские вести», где работал Ев-
гений. И вот – фестиваль его памяти…

Теплые воспоминания о Евгении 
Михайлове остались у редактора газеты 
«Славгородские вести» Валерия Ходикова и 
заведующей отделом писем Веры Мелинг.

– Женя был находкой для редакции, – 
отметил Валерий Ходиков. – Писал легко 
и свободно на любые темы – экономики, 
спорта, промышленности, умело риф-

мовал заголовки.
Заслуженный работник культуры РФ 

Вера Федоровна Мелинг запомнила Ев-
гения как неординарного, талантливого 
поэта. А его внезапный уход из жизни 
сотрудники редакции восприняли как 
личную трагедию.

Настоящим ценителем поэзии Ми-
хайлова является руководитель фирмы 
«Авто-Плюс» меценат Яков Гринемаер, 
при финансовой поддержке которого 
издавались сборники его стихов.

– История его творчества – это исто-
рия дружбы двух поэтов, – говорил Яков 
Яковлевич. – Александр Пак смог вернуть 
из забвения его тетради со стихами.

– Его взгляд на окружающее – драма, 
поднявшаяся до высот поэзии, – отметил 
Александр Карпов. – Работая над книгой 
его стихов «Невидимые нити», я понял 
одно: для меня она не пройдет бесследно. 
Это как некий ожог, который оставляет 
рубец на душе. В стихах Евгения Михай-
лова есть огромная глубина, которая 
не позволяет остаться равнодушным.

В тот же день состоялось награждение 
участников фестиваля «Михайловская 
лира», среди которых – старшеклассники, 
студенты и работающая молодежь, пишу-
щая стихи. Во время беседы с юными сти-
хотворцами Валерий Тихонов поделился 
книжными новинками – недавно выпу-
щенными сборниками стихов алтайских 
поэтов Юрия Малых, Алексея Власова, 
Евгения Филоненко. Завершилась «Михай-
ловская лира» своеобразной акцией – ее 
участники запустили в небо воздушные 
шары с прикрепленными к ним стихотво-
рениями Евгения Михайлова. Нашедшие 
их славгородцы затем могли обратиться в 
библиотеку и получить в подарок сборник 
стихов поэта.

Светлана БРОСАЛИНА

ГОД ЛИТЕРАТУРЫКУЛЬТУРА

ПРАЗДНИК КРАТКО

Вспомнить поэта

(Начало на 1 стр.)

А с другой стороны, есть 
замечательный журналист-
ский конкурс «СМИротворец», 
победителем которого в про-
шлом году стала «Алтайская 
правда», и сборники лучших 
работ наших коллег, собран-
ных со всей страны. Красивые 
истории, которые очень ин-
тересно читать, только о них 
мало кто знает.

К слову, «круглый стол» про-
шел в недавно открывшейся 
на «Бирюзовой Катуни» кар-
тинной галерее «Лето». Сей-
час там работает экспозиция 
портретов наших знаменитых 
земляков кисти художника 
Александра Емельянова.

– Знаю, это Шукшин! – улы-
бается темнокожий паренек, 
остановившийся у одного из 
полотен.

Познакомились, дальше 
по выставке бродили вместе. 
Интересно было слушать, как 
приехавший из Индонезии на 
учебу в АлтГТУ Джефено Ват-
тимура объясняет граждани-
ну Конго, слушателю подгото-
вительного отделения АлтГУ 
Аниону Седрику Лорду, кто 
такой Калашников. Седрик, 
внимательно проверяя, пра-
вильно ли он произносит 
русские слова, передает свои 
ощущения от первых месяцев 
пребывания в России:

– За границей известны 
имена знаменитых россиян. 
Знают Калашникова – автомат 
его системы используется во 
всем мире. Меньше – Золоту-
хина и Рождественского. Но 
это, пожалуй, и все. И я, когда 
ехал сюда, думал: «Что это за 
страна, как я буду учиться?» А 
теперь вижу, что здесь живут 
добрые, открытые люди. И уже 
знаю, что не уеду отсюда, пока 
не изучу культуру и историю 
вашего прекрасного Алтая.  

К слову, «Алтайская прав-
да» в рейтинге СМИ, кото-
рые несут гуманную миссию 
формирования позитивных 
традиций этнической жур-
налистики, держится в верх-
них строчках. Резолюция по 
итогам «круглого стола» уже 
в ближайшие дни будет раз-
мещена на сайтах управления 
Алтайского края по печати и 
информации и регионально-
го Союза журналистов. А под-

робнее о том, какими видятся 
Андрею Худолееву проблемы 
межэтнического общения в 
нашей стране, мы напишем в 
одном из следующих номеров. П  

На фестивале более 600 
участников – художников, 
народных умельцев, артистов 
30 творческих коллективов из 
регионов Сибири, Перми, Че-
реповца, Москвы, Республики 
Алтай, Казахстана. За первые 
три часа гости и участники 
съели 250 килограммов греч-
невой каши с мясом, приго-
товленной военно-полевой 
кухней, выпили 150 литров 
чая.

И не счесть эмоций, пе-
режитых гостями региона. 
Житель Киргизии Канат Са-
парбеков в Алтайском крае по 
делам бизнеса, но 12 июня от-
ложил все заботы ради празд-
ника. Поляк Анджей Кравчик 
приехал к другу в Майму. С 
утра товарищи успели побы-
вать в Тавдинских пещерах, 
поводить хороводы, испить 
медовухи. У Анджея от впечат-
лений случился настоящий 
культурный шок, и русские 

слова он перемежает с поль-
ским «дзенькую бардзо». Евге-
ния Савенкова и ее дочь Ольга 
– красноярцы, оказавшись на 
фестивале, резко поменяли 
свои планы:

– Вообще-то, мы путеше-
ствуем по Сибири. Решили 
заглянуть на «Бирюзовую Ка-
тунь» на пару дней, но так все 
понравилось, что остались на 
неделю. Нас не удивишь гора-

ми, мы ведь рядом с Хакасией 
живем. Но у вас получилось 
создать гармонию праздника 
всех россиян, природы, твор-
чества. Молодцы!

Тамара ПОПОВА

Не разнимая рук
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Государственный молодежный ансамбль песни и танца 
Алтая примет участие в культурной программе Всемирной 
универсальной выставки «ЭКСПО-2015» в Милане. Пригла-
шение было направлено Министерством культуры РФ в 
адрес губернатора края Александра Карлина.

На Всемирной выставке 145 стран-участниц демонстрируют 
научные открытия и достижения. В этом году тематика «ЭКСПО» 
– продовольственная, а лозунг выставки – «Накормить планету. 
Энергия для жизни». Страны предлагают свои решения проблем 
экологии и продовольственной безопасности.

В рамках выставки будет организована и культурная про-
грамма. В числе лучших коллективов страны для участия в 
программе приглашен Государственный молодежный ансамбль 
песни и танца Алтая. Планируется организовать несколько 
концертных выступлений ансамбля на площадках выставки. 
В программу под названием «Алтайский край – жемчужина 
России» войдут известные концертные номера.

Выступление коллектива на площадках международной вы-
ставки в Милане запланировано на вторую половину сентября. 
Выставка «ЭКСПО-2015» будет работать до 31 октября.

Светлана ТИРСКАЯ

В Барнауле на Новом мосту нашли повешенным 32-лет-
него футболиста Романа Беккера.

Тело мужчины было обнаружено вечером 10 июня. В настоящее 
время по данному факту проводится доследственная проверка. 
Назначена судебно-медицинская экспертиза. По предваритель-
ным данным, мужчина покончил жизнь самоубийством. Однако 
близкие эту версию отрицают. В последнее время он играл в 
футбольном клубе «Полимер». Коллеги отзывались о спортсме-
не положительно: дисциплинированный, обязательный, не 
из робкого десятка. По словам гражданской жены погибшего 
Инги, ничего не предвещало беды.

– Накануне исчезновения все было тихо. Мы поужинали и 
легли спать. Я хотела пораньше уехать, должна была сына к 
бабушке в Заринск отвезти, но проспала первую электричку. 
Открыла глаза, Рома лежал еще со мной, а в восемь встала - его 
уже не было. Особого значения этому не придала, думала, что 
он на стадионе бегает. Вечером вернулась, супруга нет, начала 
беспокоиться. Стала звонить его маме, брату, написали заяв-
ление в полицию. Потом утром позвонили полицейские из 
Индустриального отдела, попросили приехать.

По её словам, Роман занимался поиском новой работы, обсуж-
дался переезд в Новосибирск. В августе у пары планировалась 
свадьба. У погибшего остался сын от первого брака. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

15 июня в Барнауле отключили горячую воду по контору 
ТЭЦ-2.

10 июня горячую воду вернули в дома, которые обслуживает 
ТЭЦ-3. Из кранов она не текла на протяжении трёх недель. На 
очереди барнаульцы, чьи квартиры пользуются услугами ТЭЦ-2. 
Испытательно-ремонтные работы будут проходить до 8 июля. 
32-летняя Оксана Скоробогатова делится с «АП»:

– Гидравлические испытания проводятся каждый год. На улице 
жарко, поэтому без кипятка можно обойтись ближайшие недели. 

В воскресенье открылся барнаульский городской пляж 
на острове Помазкин.

Открытие муниципального пляжа было запланировано на 
13 июня. Однако из-за ненастной погоды праздник для горожан 
устроили на следующий день. Любители понежиться на солнце 
увидели заплыв «белых медведей» из Федерации закаливания и 
спортивного зимнего плавания Алтайского края. В соревнованиях 
участвовали дети и взрослые, всего около тридцати человек. Кроме 
того, отдыхающие поиграли в волейбол, приняли участие в спор-
тивной эстафете. Весь день здесь работали детские аттракционы.

Накануне администрация Центрального района проверила 
готовность городского пляжа к началу работы. Контролеры убе-
дились в том, что территория очищена от мусора, установлены 
контейнеры, есть башни для спасателей, медпункт и биотуалеты. 
Кроме того, для удобства отдыхающих установили кабины для 
переодевания, лежаки под зонтами.

Алтай – Италия

Едем загорать!

Вторая очередь

Трагедия на мосту

Россия молодая.

Кому-то повезло вдоволь поговорить и посмеяться...

...а кому-то и вздремнуть на травке.
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